

Heureux de retrouver le Salon

Le Salon international de l'agriculture 2022 s'est ouvert hier, inauguré par Emmanuel Macron. Dans les allées, le bonheur de se retrouver.

Après l'amputation de l'édition 2020 et l'annulation de celle de 2021 en raison de la crise sanitaire, l'édition 2022 est guettée tant par les exposants que par les visiteurs. Une sorte de renaissance avec les bonnes choses de la vie, que l'ombre de la guerre en Ukraine est cependant venue considérablement assombrir. Mais, c'est décidé, on laisse les inquiétudes au vestiaire. Comme l'explique Christophe Vinet, depuis 30 ans représentant aux Terres des Templiers à Banyuls : « après deux années de Covid, les gens ont vraiment envie de profiter. Avec la guerre en Ukraine, ils ne savent pas en plus de quoi l'avenir sera fait... Alors ils consomment, car durant toute cette période où au ralenti, ils ont fait des économies ! »

Hier matin à Paris, le soleil était au rendez-vous, clin d'œil printanier avant l'heure. Malgré les masques,



Le Salon de l'agriculture, c'est bien sûr goûter les meilleurs produits comme ici du jambon de Lacaune. / ALP.

obligatoires jusqu'à demain, les regards des visiteurs nombreux dès l'ouverture des portes, balançaient effectivement entre curiosité et bonheur d'aller visiter la plus grande ferme de France.

Imposante représentation occitane

À l'intérieur de l'immense Hall3, réservé aux spécialités des régions françaises, notre région fait figure

de forteresse. Sous le pavillon rouge visible de loin, l'Occitanie s'étend sur une centaine de stands représentant ses 13 départements et répartis sur environ 2 000 m². Aussi immense qu'appétissant ! On y espère ainsi 700 000 visiteurs jusqu'à dimanche prochain. Le comité régional du tourisme et des loisirs mise clairement sur les produits du terroir et leurs nombreux labels qualité.

Une image attractive sur laquelle la Région s'appuie pour lancer sa stratégie agritourisme. En attendant, ce sont donc les producteurs locaux qui ont fait le déplacement à la capitale.

Dans les allées de ce village extraordinaire, on peut prendre des kilos rien qu'en regardant les stands : charcuterie, foie gras, ali-got de l'Aubrac, roquefort, vins de Gaillac s'affichent à porte de vue.

Sans oublier les cinq restaurants intercalés.

« Les exposants sont vraiment heureux de se retrouver » affirme Valérie Pottier, coordinatrice du salon pour la région Occitanie. « Il y a une vraie envie de faire la fête, de retrouver des collègues d'autres régions et aussi leurs clients ». « À Paris, on se doit d'être irréprochable ! » confirme un producteur de foie gras. Car pour bon nombre d'exposants, notamment dans la viticulture, le Salon demeure l'endroit où l'on retrouve ses gros clients, où des commandes sont passées. Ce que confirme volontiers le représentant de la cave des Terres des Templiers de Banyuls : « Nous ne vendons qu'à des particuliers, souvent sur le mode du porte à porte. Je fais personnellement une centaine de salons par an, mais il est clair que celui-ci est le plus important. On y vient pour faire des affaires ! ».

Hier à l'heure de l'apéro, le son des bandas en provenance du stand de l'Hérault a donné le ton. « Il faut profiter des bons moments ! » affirme une grand-mère en train de faire découvrir le roquefort de la maison Carles à ses petits enfants parisiens. L'immense village sera inauguré mardi en fin de journée par Carole Delga, présidente de la région.

ALP

Lire également page 9